



Sembrar el futuro

La agricultora keniana Gladys Wandia Kariuki se quedó estupefacta al enterarse de que su tradición centenaria de producir y vender sus propias semillas sea ahora un delito.

Como Gladys, otras personas de muchos países del Sur Global también lo han descubierto. Las leyes económicas limitan en todo el mundo el acceso libre a las semillas, por lo que la producción agrícola de estas se reduce cada vez más, así como su diversidad. Por ello, resulta fundamental el derecho a distribuir, desarrollar y vender semillas para garantizar la alimentación suficiente, saludable y de origen local.

La FAO (Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura) estima que durante los últimos 100 años se ha perdido el 75 % de las plantas de cultivo. Al mismo tiempo, las agricultoras como Gladys cultivan y poseen aproximadamente el 80 % de las semillas del mundo¹. Son quienes cuidan esa diversidad.

Además, para muchas personas las semillas tienen valor espiritual. Ha unido a generaciones y es un regalo para todas y todos. Por eso, el uso de las semillas debe estar al alcance de todo el mundo, para garantizar el «pan de cada día». Las organizaciones Fastenaktion y HEKS se esfuerzan para que la comunidad agrícola pueda seguir disponiendo de sus propias semillas.

«Sembrar el futuro» es un llamamiento a reconocer la importancia de las semillas como sustento básico y el trabajo de Fastenaktion, HEKS y Partner sein de promover su futuro sin hambre.

¡Su ayuda cuenta! Nos alegrará que sus feligreses se interesen por los proyectos de la campaña ecuménica de este año y contribuyan a que sea todo un éxito.

¹ Fuente: ASEAN Centre for Biodiversity, 2019

Yolima Salazar Higuera – Colombia



Vendrá a Suiza como invitada del 28/02/2026 al 15/03/2026

Desde hace 38 años, Yolima Salazar Higuera acompaña a las personas en su Fe y su día a día en Vicaría del Sur, en el Amazonas colombiano. En este proyecto de **Fastenaktion**, la trabajadora social se implica en el fortalecimiento de las pequeñas familias agrícolas con trabajo de educación, agricultura sostenible y la construcción de «granjas del Amazonas». El objetivo es conseguir un estilo de vida justo, digno y arraigado ecológicamente en consonancia con la naturaleza. **En Internet*** encontrará más detalles interesantes sobre Yolima y las granjas del Amazonas.



Calendario de Cuaresma

El **calendario de Cuaresma** le acompañará día a día con historias conmovedoras, recetas casi olvidadas y estímulos inspiradores durante el periodo de reflexión. Se centra en asuntos como la diversidad de semillas, seguridad alimentaria y el derecho a alimentación. Nos recuerda que tenemos que sembrar esperanza. **Tanto impreso como digital** Haga el pedido, envíe o solicite online el calendario. Sembremos el futuro en común. **¿Quiere saber más acerca del calendario de Cuaresma? Más información en la web***.

IMPRESO
Y
DIGITAL



Sugerencia para homilía

Parábola del rico insensato: Lucas 12:13-21

Mi vida no me pertenece, sólo me la han prestado: el tiempo encomendado. Aún menos nos pertenece este mundo, sólo se nos ha concedido como préstamo, por lo que deberíamos tratarlo con más cuidado si cabe. Asimismo, todo lo que poseemos tiene caducidad; lo hayamos heredado o trabajado. El rico insensato se olvidó de todo esto. Tenía éxito. Era rico. Era autosuficiente. No le importaba nadie. Lo que poseía era su vida, su patrimonio, su suerte. Sólo le interesaba una cosa: tener todavía más. Jesús dijo de él que era un necio.

Hay una sentencia que dice «De este mundo nada nos llevamos.» Todos sabemos que no nos llevamos nada de este mundo. Pero ¿vivimos y actuamos así, como individuos, como sociedad, como iglesias? ¿Nuestra economía no se centra principalmente en ganar lo máximo posible? ¿No estamos atrapados en la lógica de querer cada vez más y más? Por tanto, ¿el ser humano es un mero necio egocéntrico que sólo piensa en sí mismo? ¡No! La campaña ecuménica con el lema «Sembrar el futuro» afina y amplía nuestras miras. Nos recuerda nuestra capacidad de tomar acción y nuestra humanidad. Nuestra vida, nuestras posesiones, nuestro mundo son préstamos de los que somos responsables ante quien nos los concede. Por el bienestar de todos. Jesús lo llamaba hacerse rico ante Dios. Esto tiene un valor eterno, aquí merece la pena dar más.

Día de acción



Le invitamos a participar de forma activa en **el día de acción** por el derecho a la alimentación el **14 de marzo de 2026**, con el fin de apoyar el trabajo de Fastenaktion y HEKS en el Sur Global. Defendamos en común el derecho a la alimentación. También este año le ofrecemos rosas de comercio justo perfumadas, así como semillas para prados de flores silvestres.

¿Quiere colaborar activamente? Inspírese en nuestra página web*.

* sehen-und-handeln.ch

Domenic Gabathuler
Párroco pastoral católico de la localidad de Männedorf



Fastenaktion
Gemeinsam Hunger beenden

IBAN: CH16 0900 0000 6001 9191 7